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Войны с долларом 
(Слово главного редактора) 

 

Апрель становится августом для российского рынка. Традиционно в конце лета у нас 

происходят экономические и политические катаклизмы, в этот раз мир стал шататься 

раньше, что указывает на давно накалившуюся обстановку, которая искала прорыва. 

Нынешнему президенту Америки постоянно кто-то мешает – то еврозона, то Китай, то 

восточные страны, то Россия. Он берется «воевать» (или «защищать», как посмотреть) со 

всеми и сразу, что отражается на рынках и курсах валют.  

Для трейдеров такая обстановка – условия для заработка. Не смотря на 

непредсказуемость ситуации, которая иногда меняется за считанные минуты, грамотный 

подход к инвестициям и трейдингу вполне способен если не умножить ваши средства, то, 

по крайней мере, сберечь их от сильнейших перепадов курса. Поэтому в этом номере 

журнала Фортрейдер мы будем обсуждать разные вопросы, связанные с торговым 

процессом, инвестициями и психологией. Т.к. интересных точек входа для заработка 

сейчас много, вы обязательно найдете для себя что-то подходящее и полезное.  

Практической, прогнозной части в этом номере журнала нет, поэтому рекомендуем 

заглядывать к нам на сайт в раздел аналитики, где каждый день мы даем актуальные 

прогнозы и обзоры ситуаций, а также в ветку обсуждения рыночных входов от трейдеров 

на нашем форуме, где в режиме почти онлайн спекулянты обсуждают свои успехи на 

Форекс. 

Всем успешного торгового месяца! 

Оставайтесь с нами. 

С уважением, Юлия Апель 

http://fortrader.org/
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Автор: Роман Кравченко 

Журнал Фортрейдер                                                                                                                                               Web: ForTrader.org 

Падение курса рубля.  

Черный понедельник в деталях и прогнозах

Понедельник, 9 апреля, стал поистине черным днем для российского рынка. Курс 

доллара к рублю преодолел уровень 60 руб/доллар (впервые с ноября 2017 года), курс евро к 

рублю прибавил почти 3 рубля, пробив отметку 74 руб/евро (впервые с августа 2016 года). 

Что произошло с российским рынком и что будет с ним дальше? 

Паника на российском рынке в 

деталях 

Падением курса рубля к доллару и 

евро дело не ограничилось, фондовый 

рынок тоже впал в состояние, близкое к 

шоковому. Индекс РТС потерял более 

10% и более 18 млрд. долларов 

капитализации. 

Падение было настолько сильным, 

что на бирже несколько раз 

останавливались торги для увеличения 

маржинальных требований. 

Не отставал от него и индекс 

Московской биржи, в который входят 46 

крупнейших предприятий России. Его 

капитализация упала более чем на 834 

млрд. рублей, что стало максимальным 

значением с марта 2014 года. 

 

Динамика курса рубля к доллару в понедельник, 9 апреля 
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 Акции Сбербанка обвалились на 

20%, чего не было с октября 2008 года. 

Вместе с ВТБ, эти два крупнейших банка 

потеряли более чем 1 трлн. рублей. 

 Капитализация Роснефти 

уменьшилась на 380 млрд. рублей, акции 

Газпрома преодолели минимальную 

отметку с прошлого года. 

 Компания Русал всего за полдня 

потеряла 50% своей стоимости и стоит на 

грани банкротства – руководство уже 

объявило о возможности технического 

дефолта. 

Крупные зарубежные инвесторы 

начали распродажу рублевых активов. 

Напомним, что за два с половиной года 

сумма иностранных инвестиций в 

российские ОФЗ составила около 22 

млрд. долларов. 

 

Динамика курса рубля к евро в понедельник, 9 апреля 

Почему обвалился рубль и 

российские акции 

Еще в пятницу российские 

трейдеры и инвесторы строили 

совершенно другие планы, ориентируясь 

на торговую войну США и Китая, 

динамику цен на нефть, отчет о 

количестве буровых данных от Baker 

Hughes и данные по рынку труда США 

NonFarm Payrolls. Однако к вечеру 

пятницы картина в корне изменилась, 

поставив в главу угла совершенно другие 

факторы. 

Первым «звоночком» стало 

введение очередных экономических 

санкций США, направленных против ряда 

российских компаний, бизнесменов и 

членов правительства. Курс рубля 

отреагировал негативно, но ни о какой 

панике речь не шла. Многие аналитики 

даже прогнозировали некоторое 

восстановление в понедельник с началом 

европейской сессии. 

Однако за выходные картина только 

усугубилась. О торговых войнах США и 

Китая пришлось забыть, поскольку на 

первый план вышла война реальная. 

Правительственные войска в восточной 

Сирии применили химическое оружие, 

что привело к большому количеству 
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жертв среди гражданского населения. 

Реакция не заставила себя ждать. 

Власти США обвинили Москву в том, 

что химическая атака была проведена 

при ее полной поддержке. Президент 

Трамп в своем Твиттере в воскресенье 

утром жестко заявил, что «Президент 

Путин, Россия и Иран ответственны за 

поддержку животного Асада. Придется 

заплатить большую цену». 

Соответственно, экономическими 

санкциями, которые были введены в 

пятницу, американское правительство не 

ограничится – на этой неделе будет 

обсуждаться очередной пакет 

ограничений. 

Именно обострение 

геополитической обстановки и угроза 

новых санкций привели российский 

рынок, который еще не успел 

«переварить» инцидент с отравлением в 

Великобритании бывшего российского 

разведчика, к шоковому состоянию. 

Что будет с рублем и 

российскими акциями дальше? 

Казалось бы, ну санкции и санкции, 

это не первые ограничения, которые 

вводят США против России. Так почему 

они вызвали такую реакцию? И здесь 

стоит вспомнить о том, что наши 

эксперты уже повторяли не раз – 

инвестиции в российские ОФЗ. 

Как мы говорили ранее, Минфин 

США разрабатывал варианты 

ограничений инвестиций в российские 

долговые бумаги. Уже давно не секрет, 

что стабильность рубля, в большей 

степени, зависит не от цены на нефть, а 

от мощнейшего притока иностранного 

инвестиционного капитала. Если власти 

США примут решение ограничить 

покупку инвесторами российских ОФЗ, 

это может стать, во-первых, 

своеобразной чертой, после преодоления 

которой нормальные отношения между 

Западом и Россией станут невозможны, а 

во-вторых, приведет к мощнейшему 

обвалу рубля и российских акций. 

И тревожные сигналы уже есть – 

аналитики Morgan Stanley, ранее 

рекомендовавшие покупать рубль и 

российские евробонды с погашением в 

2047 году, отзывают свои рекомендации. 

Если раньше считалось, что власти США 

не будут накладывать ограничения на 

покупку российских ОФЗ, поскольку это 

негативно повлияет на финансы 

американских управляющих компаний, 

то сейчас «все изменилось». 

Токсичный рубль 

Естественно, инвесторы 

однозначным образом реагируют на 

такую угрозу. Российские активы 

переходят в категорию токсичных – 

санкции могут коснуться любой 

российской компании. 

Многие аналитики говорят о том, 

что политика экономических санкций 

США против России еще никогда не была 

такой жесткой. 

Буквально за пару дней компания 

Русал – третья по величине компания в 

мире, производящая алюминий – 

оказалась на положении изгоя. Теперь 

инвесторам остается только гадать, кто 

будет следующим? 

FT# 
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Автор: Юрий FT  

Журнал Фортрейдер                                                                                                                                               Web: ForTrader.org 

Биткоин в России.  

Будет ли у криптовалют будущее в РФ? 
 

В Государственную Думу РФ внесен законопроект «О цифровых финансовых активах», 

в котором предлагается ряд шагов по регуляции рынка криптовалют в России. Например, 

токены и криптовалюты получают статус имущества, для инвесторов вводятся 

некоторые ограничения, а криптовалютным майнерам придется регистрироваться как 

предпринимателям. Наряду с этим, Минфин четко заявляет, что за оборот «денежных 

суррогатов», под которыми подразумеваются цифровые активы, последует наказание в 

виде лишения свободы на срок до четырех лет. 

Чем станет для криптовалют в России попытка ввести их в правовое поле – 

примером адекватной регуляции или поводом для бегства крипты из РФ? 

 

Изменилось ли отношение к 

крипте в России? 

О технологии блокчейн можно 

спорить бесконечно, однако даже самые 

отъявленные скептики признают, что 

она заняла достаточно прочные позиции 

в нашей жизни. В России уже около года 

идет обсуждение законопроекта, 

создающего основу для механизма 

регуляции криптовалютного рынка. 

При этом если на протяжении этого 

периода отслеживать позицию 

официальных властей, то очень четко 

видно, как она поменялась. Если сначала 

было непонимание, выражавшееся, грубо 

говоря, в подходе «взять и запретить», то 

сейчас все чаще заходят разговоры о 

разработке крипторубля, применения 

http://fortrader.org/
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блокчейна во многих отраслях, а 

представители правительства 

демонстрируют все большую лояльность 

к сфере цифровых активов. 

Результатом изменения отношения 

к крипте стал уже упоминавшийся нами 

законопроект, который рассматривается 

не только в Госдуме, а в Банке России и 

Минфине. 

Трудности разработки 

законопроекта 

Сразу же нужно понимать, что 

законопроект «О цифровых финансовых 

активах» очень далек от идеала и, по 

сути, является черновиком, над которым 

нужно еще работать и работать. 

Спорных вопросов очень много. 

Например, как вы уже знаете, не все 

токены выполняют финансовую 

функцию, поэтому к ним вряд ли можно 

применить сам термин «криптовалюта». 

И это далеко не единственный пример. 

В свою очередь, приверженцы 

криптовалютного мира возлагают на 

этот законопроект большие надежды, 

ведь появление механизма правового 

регулирования даст им возможность 

легальной работы на рынке цифровых 

активов и привлечь к нему 

институциональных инвесторов. 

Авторы законопроекта находятся 

меж двух огней: 

с одной стороны, необходимы 

довольно жесткие меры, которые дадут 

возможность снизить риски для 

пользователей и ограничат деятельность 

мошенников; 

с другой стороны, необходимо 

учитывать просьбу властей сделать 

закон о криптовалютах максимально 

простым. 

Тем не менее, многие аналитики 

считают, что текущая версия 

законопроекта «О цифровых финансовых 

активах» является вполне подходящей 

базой для дальнейшей работы. 

Спорные моменты 

криптовалюты в России 

Целый ряд положений 

законопроекта подвергается жесткой 

критике со стороны криптосообщества. 

К примеру, законопроект 

предлагает введение ограничений для 

российских инвесторов вместе с полной 

лояльностью для иностранных 

инвесторов. Если это будет реализовано, 

рынок ICO в РФ попросту исчезнет, 

вынудив людей искать возможности для 

краудсейла за рубежом. 

Спорным моментом является и 

майнинг. Майнерам будет вменяться в 

обязанность регистрироваться в качестве 

субъектов предпринимательской 

деятельности со всеми вытекающими 

налоговыми последствиями. На данный 

момент криптовалютные майнеры уже 

выплачивают НДС, оплачивают расходы 

на электроэнергию для оборудования, 

аренду площадей – а это далеко не 

маленькие суммы. Увеличение расходов 

майнеров в виде выплат еще и налогов 

вряд ли станет для майнинга стимулом в 

лучшем случае, а в худшем случае, 

сделает его экономически невыгодным. 

http://fortrader.org/
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Не прояснен и статус операторов, в 

чьи функции входит обмен криптовалют. 

Как следствие, будут дополнительные 

трудности при регистрации и 

верификации на этих сервисах. 

Бюрократическая компонента в органах 

власти до сих пор сильна и если 

законопроект перенесет ее и на 

криптовалютный рынок, ни о каких 

адекватных критовалютных биржах, 

обменниках и прочих сервисах такого 

плана и речи не будет. 

По поводу уголовной 

ответственности тоже много неясного – 

это терминология, сроки и прочее.  

Работа в этой области предстоит 

большая, но в одном сомневаться не 

приходится – наказания за нарушения в 

сфере цифровых активов будут, и будут 

жесткими. 

Что будет дальше? 

На данный момент даже в 

государствах, где уже приняты законы по 

регуляции криптовалют, все равно 

существуют определенные проблемы. 

Даже Беларусь, которая декларирует 

максимальную лояльность к цифровым 

активам, пока еще не стала «цифровым 

раем» для криптосообщества. 

Поэтому сейчас очень важно 

изучить положительный и 

отрицательный опыт попыток регуляции 

криптовалют в других государствах, что 

даст возможность создать действительно 

рабочий закон и адекватный механизм 

регуляции цифровых активов. 

 

FT# 
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Автор: Александр Смагин                                                                                                                                  
 

Особенности российского форекс 

трейдинга 

Как сказал великий русский поэт Федор Тютчев: «Умом Россию не понять, аршином 
общим не измерить» и с этим нельзя не согласиться. Даже международный валютный 
рынок Форекс, придя в Россию, приобрел свои особенные черты, которые необходимо 
учитывать при торговле. 

Так чем же отличается российский Форекс? 

Российские и «российские» 

форекс-брокеры 

В первую очередь, нужно обратить 

внимание на один из важнейших 

моментов, о котором большинство 

трейдеров не знают. 

Всех форекс брокеров в России 

можно условно разделить на две 

категории: 

 российские брокеры, 

лицензированные ЦБ РФ; 

 брокеры, предоставляющие свои 

услуги российским клиентам и 

работающие на русском языке. 

Казалось бы, разницы нет, однако, 

на самом деле, разница между ними есть, 

и довольно существенная. 

Все дело в том, что в прошлом году 

начал полноценное действие закон о 

регуляции Форекс в России. На конец 

2017 года лицензию ЦБ РФ получили 

около 10% брокеров, работающих в 

России, остальные компании с этим не 

торопятся, поскольку Банк России 

предъявляет к соискателям лицензии 

достаточно жесткие требования: размер 

собственного капитала, ограничение 

кредитного плеча и т.д. 

Так вот, российские форекс брокеры 

– это компании, зарегистрированные на 

территории России и получившие 

лицензию ЦБ РФ на предоставление 

своих услуг на валютном рынке Форекс. 

Вторая же категория – это брокеры, 

имеющие регистрацию, как правило, в 

офшорах и работающие вне юрисдикции 

Банка России. При этом, названия 

компаний, на слух, могут совпадать. 

Как отличить российского 

брокера? 

В чем разница? Российские форекс 

брокеры работают в правовом поле, 

соблюдают все предписания регулятора, 

на которых мы подробнее остановимся 

ниже, а их клиенты защищены 

российским законодательством. 

Брокеры, предоставляющие услуги 

на русском языке, в условиях работы себя 

не ограничивают, а при возникновении 

какой-либо кризисной ситуации, ни о 

какой защите со стороны СРО или Банка 

http://fortrader.org/
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России речи не идет, придется общаться с 

регулятором офшорной страны, если 

такой имеется. 

Например, вот сайт всем известной 

компании. Компания предоставляет свои 

услуги множеству клиентов, в том числе 

и жителям России, а в опциях сайта есть 

русский интерфейс. Однако, открывая в 

этой компании торговый счет, трейдер 

заключает соглашение с компанией, 

зарегистрированной на Сент-Винсент. 

 

А вот сайт, на котором тоже можно 

воспользоваться услугами форекс 

брокера. Но делая это, трейдер заключает 

договор с ООО, которое является 

официальным представителем 

международного бренда на территории 

Российской Федерации и имеет все 

необходимые для этого документы и 

возможности.

 

http://fortrader.org/
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Минусы и плюсы брокеров «на 
русском языке» 

Все нюансы, о которых мы 
расскажем ниже, касаются именно 
форекс брокеров, работающих на русском 
языке с клиентами из России, но не 
имеющих регистрации на территории РФ 
и не попадающих в поле регуляции Банка 
России. 

Выплата налогов 

Одна из важных особенностей – это 
налогообложение. Большинство 
русскоязычных форекс брокеров не 
отчитываются о своих клиентах перед 
налоговыми органами. Для трейдера это 
создает потенциальные проблемы с 
выплатой налогов, «любезно» 
переложенной на его плечи форекс-
брокером. У компании с лицензией есть 
обязательство помогать клиентам с 
налогами. Плюс это или минус, решать 
вам. 

Контроль за брокерами 

Ранее на территории России 
существовало несколько организаций, в 
чьи функции входила защита трейдеров. 
Возможно она была формальной, но 
какие-то действия все же помогали 
клиентам получить свои средства в 
случае спора с брокером. Сейчас все 
подобные организации упразднены, и 
если вы попали на компанию, у которой 
нет лицензии ЦБ, то общение можно 
будет производить только с местным 
офшорным регулятором, что неудобно. 

Вывод денежных средств 

Вывод денежных средств является, 
пожалуй, основным преимуществом 
торговли у брокеров «на русском» перед 

компаниями с лицензией ЦБ. У первых 
значительно упрощен процесс 
верификации и в наличие для вывода 
средств всегда несколько вариантов – 
банковские карты и популярные 
платежные системы. Для сравнения, у 
российских компании работа 
предполагается только через банковские 
реквизиты. 

Доверительное управление 

Доверительное управление на 
Форекс в России приняло достаточно 
широкий размах. Практически любая 
компания «на русском» предложит вам 
услуги ДУ в разных вариантах. При этом 
есть возможность портфельных 
инвестиций, когда депозит управляет не 
один трейдер, а сразу несколько. 

С другой стороны, во многих 
случаях отсутствует грамотное 
юридическое сопровождение 
доверительного управления на Форекс, 
что приводит к потере клиентских 
средств управляющим трейдером, и 
долгими и, как правило, 
безрезультатными разборками с 
брокером. 

Российское законодательство 
ограничило подобную деятельность у 
лицензированных брокеров. Поэтому, 
если вы увидели ПАММ или тому 
подобные системы инвестирования, 
перед вами точно компания из третьих 
стран. 

Размер кредитного плеча 

Требования ЦБ РФ ограничивают 
размер кредитного плеча до 1:50. Это 
нормальная практика, принятая в мире – 
мало кто из иностранных компаний дает 
возможность торговать с плечом больше 
1:100. 

http://fortrader.org/
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Размер кредитного плеча в российской форекс компании 

Большинство других брокеров 
форекс, работающих с российскими 

клиентами, предоставляет кредитное 
плечо 1:500 и даже 1:1000. 

 

Кредитное плечо у компаний «на русском» 

Расчет строится на привлечении 
трейдеров, обладающих маленькими 
суммами. Соответственно, большой 
размер кредитного плеча, зачастую, 
приводит к увеличению торговых рисков. 

И это еще один звонок уточнить в 
службе поддержки, с компанией из какой 
страны вы заключили договор на 
предоставление услуг. 

Выводы 

Выбирая между лицензированными 
российскими брокерами и 
русскоязычными компаниями, 

предоставляющими брокерские услуги 
для клиентов из РФ, нужно понимать 
несколько моментов: 

У российских брокеров зачастую 
ограничены типы счетов и торговые 
условия, однако их деятельность 
регулируется ЦБ РФ и клиент находится 
под защитой закона.  

У брокеров «на русском» с 
иностранной регистрацией условия для 
трейдеров покомфортнее, однако в 
случае каких-то форс-мажоров никакой 
законной защиты у трейдера не будет. 

FT# 
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Автор: Елена Солнцева                                                                                                                                         Web: ForTrader.org 

Осмысление. Сила гуманитарного 

мышления в эпоху алгоритмов 

Авторы: Кристиан Мадсбьерг / Christian Madsbjerg 

Издательство: Манн, Иванов и Фербер, 2017 г 

ISBN 978-5-00117-080-8 

Страниц: 208 стр. 

Формат: 70×100/16Вес: 510 г 

Переплет: Твердый переплет 

 Купить книгу   

Читать главу книги 

 Творчество, а не штамповка 

Подробнее о книге 

Апология человеческого интеллекта в эпоху тирании больших данных. 

Точные науки — хороший способ объяснения многих вещей на нашей планете, а 

именно вещей материального характера. Химия, инжиниринг или физика невероятно 

эффективны. Но они не объясняют нас самих. Знаменитый физик Нил Деграсс Тайсон 

утверждает: «В науке, когда в расчёт берётся человеческое поведение, вещи становятся 

нелинейными. Вот почему физика проста, а социология сложна». 

В конце дня не имеет значения, каким объёмом точных данных мы располагаем, 

сколько снимков мозга изучили на экранах или сколькими различными способами мы 

сегментировали наши рынки. Без понимания человеческого поведения все наши знания 

бессильны. Когда мы теряем связь с человеком, стоящим за каждым политическим 

решением, каждой прорывной инновацией и каждым успешным корпоративным 

проектом, мы ограничиваем свою способность по-настоящему понять мир. 

Если мы хотим действительно разобраться в проблемах, придется вернуться к 

процессу, который кажется старомодным и устаревшим в современном мире — в мире, 

вся боль которого заглушена перспективами алгоритмов. В этой вещи остро нуждаются 

http://fortrader.org/
http://fortrader.ru/
https://www.mann-ivanov-ferber.ru/books/osmyislenie/
https://files.fortrader.org/uploads/2018/03/Osmislenie_mail_stamped.pdf


                                                                                    

15 ForTrader.org | № 02 (123) | 2018 

 

все наши организации, все участники гражданского дискурса. Речь идет о критическом 

мышлении. Никогда оно еще не казалось настолько революционным и настолько 

передовым. 

Кристиан Мадсбьерг в своей книге рассказывает, как многие современные истории 

успеха происходят не благодаря квантам и большим данным, а благодаря мышлению, 

глубокому изучению нюансов и связей культуры, языка и истории. 

В книге он выводит пять принципов для современных лидеров, предпринимателей 

и всех, кто хочет решать сложные проблемы, и показывает, как используют силу 

гуманитарного мышления успешные люди. 

Цитаты 

 Гуманитарные науки.  то значит быть человеком? Как мы ощущаем себя в мире? 

Откуда берется смысл? При ответе на эти глубокие вопросы краи не полезно обратиться к 

гуманитарным наукам. 

 Открытость. Самые творческие люди в мире в наибольшеи  степени открыты тому, 

что обнаруживает или показывает их мир. 

 Отвлекитесь. Пока собираетесь с мыслями, делаи те то, что можете. Заи митесь 

осуществимым. Встречаи тесь с людьми, болтаи те и смеи тесь от души. Создаваи те макеты 

и модели. На худои  конец, обратите внимание на проблемы других. Это уж точно 

выполнимое задание. 

 Эмоции. Для чего нужны люди? Алгоритмы могут делать многое, но никогда — 

переживать. Люди созданы, чтобы быть неравнодушными. 

 Контекст. В плохом настроении мы тяготимся реальностью, видим все  в черном 

цвете. Оно влияет на то, во что вы можете быть вовлечены. Равно как и на то, как 

происходит это взаимодеи ствие. 

 Вовлеченность. Творческое мышление и блестящие инновации требуют 

вовлеченности в процесс. Это невероятно сложно и, честно говоря, заставляет 

понервничать. 

 
FT# 
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Автор: Александр Смагин                                                                                                                              
 

Как выбрать криптовалюту для 

инвестирования? 5 факторов 

В далеком 2010 году начали появляться первые криптовалютные биржи. В то время 

стоимость 1 биткоина составляла от 0,8 до 50 центов за монету. Спустя 8 лет, когда 

текущий курс BTC/USD превышает отметку 11 тысяч долларов, начинаешь понимать, 

какие возможности для инвестирования и получения прибыли, исчисляющейся тысячами 

процентов, были открыты для рискнувших вложить средства в биткоин. 

Возможно ли выгодно вложиться в криптовалюту сейчас? Эксперты журнала 

fortrader.org размышляют: «А почему бы и нет». 

 

Почему инвестировать в 

альткоины выгоднее 

Как вы знаете, криптовалюты не 

ограничиваются одним лишь биткоином. 

Безусловно, инвестиции в биткоин, эфир, 

риппл и лайткоин уже принесли прибыль 

многим инвесторам. Однако, общее 

количество криптовалют превышает 

полторы тысячи, и вполне вероятно, что 

не самая популярная сейчас крипта через 

несколько лет «выстрелит» подобно 

биткоину. 

Почему в альткоины инвестировать 

выгоднее, чем в уже ставшие 

традиционными криптовалюты? Да 

потому, что монете, цена которой сейчас 

составляет около доллара, намного легче 

прибавить в стоимости, чем 

криптовалюте, курс которой уже 

перевалил за отметку в тысячу, а то и 

больше. 

http://fortrader.org/
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Как же выбрать подходящую для 

инвестирования криптовалюту, если их 

1500, и о большинстве из них вы даже не 

слышали? Кроме того, ни одна 

криптовалюта, в отличие от 

традиционных активов, не обладает 

фундаментальным основанием для 

определения ее стоимости, что 

затрудняет прогнозирование ее 

перспектив… 

На помощь начинающему 

криптоинвестору приходят 5 факторов, 

по которым можно подобрать 

перспективную для инвестиций 

цифровую валюту. 

Фактор №1. Цена криптовалюты 

не должна превышать 1 доллара 

за монету 

Этому фактору есть целый ряд 

объяснений. 

Во-первых, стоимость монеты около 

доллара дает субъективное ощущение 

дешевизны. Это привлекает начинающих 

инвесторов, которые не обладают 

большими суммами для инвестиций. 

Во-вторых, чем меньше 

криптовалюта стоит, тем с большей 

легкостью ее цена увеличивается в два-

три раза, а то и намного больше, 

особенно при появлении благоприятных 

новостей.  тобы быть в курсе новостей 

достаточно найти, например, в Telegram 

соответствующий новостной канал и 

подписаться на него. Как пример, на 

текущий момент, криптовалюта KiloCoin 

за неделю прибавила в цене 282%, а 

стоимость монеты Hexx выросла на 

целых 734%. 

Фактор №2. Активность команды 

разработчиков 

Каждая криптовалюта имеет свой 

сайт. Не поленитесь проштудировать его 

от корки до корки. Оцените, с какой 

вероятностью разработчикам удастся 

дальнейшее продвижение их монеты, 

какие перспективы могут перед ней 

открыться. 

Кроме того, практически все 

разработчики выкладывают новости о 

своей работе в социальных сетях. 

Наибольшей популярностью пользуется 

сервис микроблогов Twitter. 

Подпишитесь на него и понаблюдайте за 

командой разработчиков. 

Если активность из работы будет 

низкой, то какие перспективы будут у 

такого проекта? Правильно – никакие. 

У этого фактора есть свои 

исключения. К примеру, создатель 

криптовалюты Dogecoin прекратил свое 

участие в этом проекте, обновления ПО 

не выходили несколько месяцев, что не 

помешало рыночной капитализации 

догкойна превысить 1 млрд. долларов. 

Фактор №3. Насколько интересна 

криптовалюта пользователям 

Для получения такого рода 

информации лучше всего 

воспользоваться социальным новостным 

сайтом Reddit. Проведя его мониторинг, 

можно выяснить обладает ли 

рассматриваемая вами для инвестиций 

криптовалюта активным сообществом, и 

насколько оно многочисленно. 

http://fortrader.org/
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Как правило, в криптовалютные 

сообщества на Reddit входят энтузиасты, 

ранние последователи и новаторы. 

Несмотря на их немногочисленность, их 

активность по популяризации 

криптовалюты иногда просто 

зашкаливает. Соответственно, чем 

больше и активнее «группа поддержки», 

тем больше вероятность, что спрос на эту 

криптовалюту будет расти. 

Фактор №4. Объемы оборотных 

средств 

Наибольшими перспективами 

обладают альткоины, объем оборотных 

средств которых приближается к 

максимальному объему криптомонет, 

находящихся в обращении. 

Здесь все просто – чем больше 

единиц криптовалюты находится в 

обращении и чем меньше общее 

количество криптомонет, тем выше 

вероятность того, что в перспективе ее 

цена вырастет. 

Фактор №5. Объем торгов и 

ценовой график 

Совершенно не лишним будет 

узнать показатели ликвидности 

криптовалюты и исследовать график ее 

цены за весь доступный период. 

Если объемы торгов и цена на 

графике демонстрируют рост, это значит, 

что выбранный вами альткоин имеет 

отличные перспективы продолжить 

дорожать. 

Однако, очень важно, чтобы такая 

динамика была стабильной за 

продолжительный период времени, 

иначе высока вероятность попасть на 

схему мошенничества криптовалютой 

«Памп и дамп». 

Итоги 

Инвестиции в криптовалюты – дело 

интересное и прибыльное, хоть и не 

простое. И, конечно, не стоит забывать 

два совета создателя Эфириума Виталика 

Бутерина: 

 если кто-то серьезно относится к 

инвестированию и хочет заработать, то 

должен играть вдолгую; 

 вкладывайте в криптовалюту 

только те средства, потерю которых вы 

можете себе позволить. 

 

FT# 
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Автор: Роман Кравченко 

Журнал Фортрейдер                                                                                                                                               Web: ForTrader.org 

6 видов уровней на Форекс
Каждый трейдер, приходящий на валютный рынок Форекс, начинает знакомство с 

рынком с поддержек и сопротивлений. От правильной идентификации уровня зависит 

успешность открытой сделки. Существует множество форекс стратегий, построенных 

на принципе пробоя важных технических уровней или отскока от них. 

Между тем, не все они «одинаковы на вкус» и в основном различаются своей силой. 

Уровни поддержки и сопротивления можно условно разделить на 6 видов, которые мы 

расположим по мере возрастания их силы. 

Воздушные уровни 

Воздушный уровень поддержки или сопротивления получил свое название из-за 

того, что формируется «на ровном месте». Он образуется, когда тела или хвосты минимум 

четырех свечей отскакивают от одной и той же цены. Очень важно, чтобы воздушный 

уровень не был пробит хотя бы одной свечой, ибо в таком случае он уже перестает быть 

таковым. 

 

Пример воздушного уровня сопротивления 

http://fortrader.org/
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Круглый воздушный уровень 

Этот уровень является таким же, как и предыдущий, только образовывается вблизи 
круглых уровней (1,0000, 1,2000, 1,7500 и т.д.) 

Круглые поддержки и сопротивления обладают своей собственной силой, которая 
увеличивается за счет образования еще и воздушного уровня. 

 

Пример круглого воздушного уровня сопротивления 

Исторические поддержки и сопротивления 

Это уровни, которые можно легко найти на старших таймфреймах, просмотрев 
историю валютной пары. Время от времени цена отбивается от них в одном направлении, 
поскольку, как говорят форекс трейдеры, «помнит» его. Исторические уровни обладают 
достаточной силой и информативностью. 

 
Пример исторического уровня 
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Круглый исторический уровень 

Тот же самый исторический уровень, который располагается на круглой цене, что 

усиливает его действие. 

 

Пример круглого исторического уровня 

Зеркальные поддержки и сопротивления 

Зеркальные уровни поддержки и сопротивления образуются, когда цена 

отскакивает от них, преодолевает, а затем отскакивает в другом направлении – то есть 

это уровни, которые из поддержки превращается в сопротивление и наоборот. 

 

Пример зеркального уровня 
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Круглый зеркальный уровень 

Круглый зеркальный уровень – это предыдущий уровень, сформированный на 
круглой цене. Является самым сильным форекс уровнем. 

 

Пример круглого зеркального уровня 

Дополнительная градация форекс уровней 

Кроме того, можно выделить плавающие и фиксированные уровни. Плавающий 
уровень – это уровень, который цена постоянно «режет». Фиксированный – это уровень, 
ниже или выше которого возникают ценовые проторговки. 

 

Пример плавающего уровня 

Также при классификации и определении силы форекс уровней обязательно 
необходимо учитывать, что их совпадение с уровнями, построенными по другой 
методике, например, Фибоначчи, добавляет им «веса». 

Если ваша торговая стратегия использует уровни поддержки и сопротивления, 
учитывайте вид уровня и его силу – тогда вероятность его отработки будет очень 
высокой, а вы, естественно, получите свою прибыль. 

FT# 
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Автор: Юлия Афанасьева 

Компания: Учебный центр «ФИНАМ»                                                                                                                         Web: finam.ru 

Путь к Граалю.  

Индикаторы технического анализа 

Многим трейдерам анализ технических индикаторов кажется священным Граалем. 

Мол, если с классическим анализом заработать не получилось, то магические сложные 

индикаторы – обязательно принесут прибыль. Ведь их строит компьютер, а компьютер 

же умнее человека. 

 

Зачем я, буренка, тебя продаю? 

А вот меня, с первого дня, когда я 

узнала о технических/компьютерных 

индикаторах всегда удивляло, а зачем же 

их создатели, продают буренок, которые 

тоннами дают молоко? 

Для меня ответ прост, на самом деле 

в стандартной раскладке и при 

стандартном применении индикаторы не 

умеют давать денег больше, чем методы 

классического технического анализа. 

Они хороши для тех, кто 

рассчитывает на скромную доходность в 

30-40% годовых (без учета кредитного 

«плеча», которое можно брать на «лонг» 

только с «шортом»), но кому анализ 

визуальный неудобен. 

Кто-то скажет: «Эх… мне бы такую 

скромную доходность…» Кто-то 

удивиться, что пользовался 

индикаторами и ждал миллионы 

процентов годовых и был жестоко 

обманут? 

Позвольте, я примирю всех. И дам 

несколько простых советов даже не 

потому, как оптимизировать 

индикаторные стратегии, а по тому, что в 

первую очередь о них нужно знать.  

По моему опыту, огромное 

количество людей годами торгуя по 

индикаторам, не выполняют 

элементарную технику безопасности 

обращения с ними. 

http://fortrader.org/
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Техника безопасности для технических индикаторов 

Каждый сверчок знай свой 

шесток 

Прежде чем использовать 

индикаторы, в первую очередь стоит 

посчитать, удовлетворяет ли вас среднее 

количество сигналов в год. 

Большинство потерь у биржевиков 

происходит не из-за плохих индикаторов, 

а так как они берут индикаторы с 

редкими сигналами. И между сигналами 

торговцы умудряются сделать тысячи 

интуитивных сделок. 

Бывает и наоборот, инвестор 

выбирает неверный тайм-фрейм или 

слишком мелкий период индикатора, не 

успевает делать часть сигналов или 

вообще искусственно их фильтрует, и по 

итогу результат плачевный, ибо хорошие 

входы и выходы упущены. 

Почему люди не считают 

количество сигналов до того, как 

начинают пользоваться индикаторами? 

Так просто многие не знают и не 

догадываются, что это нужно делать. На 

курсах для новичков учитель им дает 

Грааль в руки и говорит: «Пользуйтесь!» 

Плохой учитель? Нет! Просто не все 

слышат про тайм-фрейм, про то, на каких 

бумагах нужно применять индикатор. 

Рынок бесспорно самоподобен, но это 

правило распространяется на 

классический технический анализ. 

Индикаторы технического анализа чаще 

создавались под какую-то задачу. 

Совет: Ищите полную историю 

бумаги нужного вам тайм-фрейма. Пока 

ее у вас нет на руках, у вас не будет 

спокойствия и уверенности в вашей 

индикаторной системе. К сожалению, 

срезы меньше дня в таком формате даже 

по российским бумагам теперь стали 

платными. Но лучше заплатить за 

котировки, чем эти деньги или большие 

проиграть. Проигрыши очень давят на 

психологию! 

Знай, кто это все затеял! 

Из первого пункта сразу вытекает 

второй. Необходимо строго представлять, 

кто создал индикатор и зачем. 

О, сколько бы неприятностей 

удалось избежать, если бы индикаторы 

Дж. Уэллс Уайлдер-младшего 

использовались на высоколиквидных 

бумагах, с соблюдением особой 

уайлдеровкой системы риск 

менеджмента!  

http://fortrader.org/
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Сколько бы денег люди не потеряли, 

если бы перестали использовать полосы 

Боллинджера в бумагах, неподверженных 

новостям, остро на них не реагирующих. 

Эра благоденствия и богатства трейдеров 

началась бы, если бы, наконец, они 

воссоединили разорванную систему Била 

Вильямса воедино и перестали разлучать 

его индикаторы и пользоваться ими по 

отдельности. 

Совет: Я не буду торговать по 

индикатору, создателя которого не знаю. 

И вам не советую! Кстати, этот совет 

применим и к классическому 

техническому анализу. Я, например, не 

доверяю некоторым фигурам 

технического анализ. Это недоверие 

позволило мне узнать об эффекте 

«Собака Баскервиллей», на котором 

можно заработать в два раза больше, чем 

на любой фигуре. 

А если вернутся к создателям 

индикаторов, знаете ли вы, что с 

некоторыми из них можно 

познакомиться почти лично. Бизнес 

продажи компьютерных индикаторов 

молод и создатели многих живы, 

процветают и имеют сайты. 

Будьте реалистами, требуйте 

невозможного! 

Выше я уже говорила, что многие 

трейдеры ждут от индикаторов вовсе не 

то, что они умеют. И это касается не 

только количества сигналов, но и 

качества. А проще говоря доходности! 

Если мы возьмем срез день и самую 

длинную историю российской акции лет 

за двадцать — анализ доходности 

индикатора «на коленке» можно сделать 

минут за тридцать. Нам даже не 

понадобится Exel или калькулятор, 

достаточно счетной функции торгового 

терминала Tranzaq – «линейка». 

Применяя программы, заточенные под 

построение торговых роботов, мы 

сможем за двадцать минут обработать 5-

10 бумаг. И все это доступно любому 

трейдеру. 

Совет: Проверяйте на истории 

доходность всех прошлых сигналов, 

играйте с фильтрами и критериями их 

получения, отмечайте силу сигнала на 

растущих и падающих трендах. Кстати, 

этот совет особенно важен для нашего 

рынка, так как тут есть большой список 

бумаг, который не подвергается 

объективным рыночному закону, 

гласящему, что акции всегда растут. 

Рынок всегда растет. А отдельные акции 

могут прибывать в глубоких нисходящий 

трендах. 

Имейте мнение о классике 

В последнем совете я невольно 

сползла снова к теме классического 

технического анализа. Потому что 

считаю, что пока трейдер не убедился, 

что этот метод ему неудобен, бежать к 

индикаторам не нужно. А также, не 

понимая, какое сейчас основное 

движение, сложно читать сигналы 

индикатора. Сочетание трендоследящих 

индикаторов может частично снять эту 

проблему, но я считаю, что нужно 

разбавлять свои графики классическим 

техническим анализом. 

Дело в том, что именно 

классический технический анализ 

быстрее может подсказать наличие 

системной биржевой проблемы, кризиса 

http://fortrader.org/


                                                                                    

26 ForTrader.org | № 02 (123) | 2018 

 

и т.д. Индикаторы сначала начнут врать, 

а потом будут долго подстраиваться под 

обстоятельства.  

Вы скажите: «Так это ты смотришь 

со своей колокольни среднесрочника. 

Внутри дня можно торговать только по 

индикаторам!» Может быть, но я не 

видела ни одного системщика, который 

бы не хотел вырубить своего робота, 

ожидая постновогодний или 

дивидендный «гэп». 

Совет:  ем больше обоснований 

для совершения сделки, тем умнее она 

будет. Смотрите не только на себя, не 

думайте только о своем комфорте – 

оборачивайтесь на толпу. 

Глас толпы 

Кстати, о толпе. Многие 

начинающие трейдеры, которые берутся 

анализировать рынок с помощью 

индикаторов, тратят много времени на 

подбор своих параметров для них. Они 

придумываю просто невообразимые 

периоды, основанные на циклах луны, 

новостях, любимых числах. Все гораздо 

проще, биржевая толпа так не 

заморачивается. Есть общепринятые 

приемы и в лучшем случае трейдеры их 

пробуют применять. А в худшем, даже не 

знают, что какие-то параметры там 

нужно подбирать. Серьезно, у многих 

индикаторы на графиках исключительно 

для красоты. 

Совет: Узнайте, какие параметры и 

для какого тайм-фрейма рекомендовал 

сам создатель индикатора. Обратите 

внимание, что вероятнее всего в качестве 

тайм-фрейма брался дневной срез, и, 

исходя из этого стандарта, начинайте 

тестирование. Также не брезгуйте 

мнениями форумов, спросите своих 

коллег об интересующим вас индикаторе, 

какие параметры им нравятся и на каком 

интервале. А дальше уже начинайте игру 

фильтров, четких стоп-лоссов и 

продуманных рисков! 

Ловите суть, а не формулу 

Многие трейдеры боятся 

индикаторов, потому что они имеют 

страшные формулы. На самом деле, если 

постараться понять физический смысл 

индикатора, мир становится проще. Как 

его понять? Выше я рассказывала, что 

нужно знакомиться с создателем 

индикатора, понимать, что он 

индикатором хотел сказать. Иногда, 

когда это невозможно, вам помогут 

хорошие книги. Для меня такой является, 

книга Роберта В. Колби «Энциклопедия 

технических индикаторов рынка». Она не 

только рассказывает про виды 

индикаторов, но и учит тому, какой 

набор данных у вас должен быть на руках 

прежде чем вы приступите к торговле по 

ним. 

Совет: Если вы не можете сделать 

окончательный вывод по индикаторам, 

так как не понимаете какие-то нюансы по 

ним, ищите! Книги, статьи! Берите чужой 

опыт! Учится нужно всему и всегда. И 

тогда вы сможете шагнуть за 

стандартные возможности по доходности 

индикаторов. 

 

FT# 
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Авторы: Алексей Хмелев                                                                                                                 Профессиональный лайф-коуч 

Журнал Фортрейдер                                                                                                                                               Web: ForTrader.org 

Медитация для трейдера 

Если вы никогда не 

медитировали до этого, то хотя 

бы дочитайте этот текст до 

конца, а потом решите, нужно вам 

это или нет. Однако можно 

сказать с уверенностью, что 

огромное количество трейдеров 

практикуют медитацию 

систематически и считают её 

лучшим средством для 

восстановления эмоционального 

равновесия. 

Основная проблема 

трейдеров — это отнюдь не 

стратегия и не торговая система. Главная сложность заключается в том, чтобы 

научиться оставаться эмоционально отстранёнными от хода торговли и от её 

результатов. Мучимые извечными своими врагами – страхом и жадностью, трейдеры 

теряют возможность оставаться психологически оторванными от своих сделок. 

Основное преимущество медитации заключается в создании чистого и спокойного 

сознания, в котором для страха и жадности попросту нет места. Благодаря медитации 

ничего не теряется и ничего не исчезает. Пустота приходит не вместо чего-либо, а как 

следствие полного погружения в самопознание и внутреннюю осознанность. Отсутствие 

жадности не делает вас менее амбициозными в достижении целей и формировании 

желаний, а отсутствие страха не приводит к необдуманным рискам. 

Медитация – это отличный 

способ, чтобы: 

 Полностью преодолеть стресс 

 Повысить свой творческий 

потенциал 

 Улучшить сексуальную жизнь и 

повысить либидо 

 Развивать здоровые привычки, 

которые приводят к потере веса 

 Улучшить пищеварение и 

нормализовать кровяное давление 

 Снизить риск сердечного приступа 

 Помочь себе преодолеть страх, 

депрессию, гнев и растерянность 

 Снизить восприятие боли и 

улучшить когнитивные процессы 

 Повысить внимательность и 

сфокусированность на происходящем 

 Увеличить размер вашего самого 

важного органа — мозга! 
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Вы сталкиваетесь в торговле 

хотя бы с некоторыми из этих 

проблем? 

 Вмешиваетесь в торги, постоянно 

переоценивая рынок. 

 У вас есть проблемы с 

дисциплиной. 

 Страх перед открытием 

следующей сделки после одной или 

нескольких потерь. 

 Жадность как результат 

нескольких сделок с большой прибылью. 

Открытие более рискованных, чем 

допустимо правилами ММ, позиций. 

Увеличение риска. 

 Не рассматриваете каждую сделку 

в качестве независимой ситуации, 

безосновательно полагая, что они 

представляют собой последовательность, 

где каждая убыточная автоматически 

увеличивает шансы на прибыльность в 

следующей. 

«Медитация приносит человеку 

мудрость; недостаток медитации 

оставляет человека в невежестве. Хорошо 

знать, что ведет тебя вперед и что тянет 

тебя назад, и выбрать тот путь, который 

ведет к мудрости», — Будда. 

Это достаточно распространенное 

мнение гласит, что около 70% или более 

вашего успеха в торговле является 

результатом правильного 

психологического настроя, а вовсе не 

графики и торговые навыки определяют 

успех. Медитация дает вам целостно 

реалистичный взгляд на жизнь. Она 

создаёт состояние чистоты и покоя 

внутреннего мира настолько, что 

прибыльные и убыточные сделки 

воспринимаются одинаково. Они 

становятся просто событиями, не 

имеющими эмоциональной 

составляющей и не нарушающими 

вашего спокойствия. 

Будда сказал, что вы должны 

практиковать радостное участие в 

страданиях мира. Это вовсе не значит, 

что вы должны стремиться к убыткам! 

Это означает, что, когда вы будете их 

получать (а вы непременно будете, как и 

любой другой трейдер), то вы будете 

рассматривать их как урок, преподанный 

вам рынком, и научитесь принимать его с 

благодарностью, а не как личную 

трагедию, разрушающую вашу жизнь. 

Внутреннее спокойствие не менее, 

если не более, важно, чем знание 

технического анализа и умение читать 

графики. 

Негатив, который окружает 

некоторых трейдеров, когда у них 

случаются потери, часто становится 

самосбывающимся пророчеством. 

Буквально, этот негатив в их сознании 

притягивает еще больше негатива и 

заставляет их принимать все больше и 

больше ошибочных решений. 

Как вы думаете, что более выгодно – 

бояться следующей сделки, постоянно 

переосмысливая предыдущие неудачные, 

или оставить их в прошлом, приняв как 

урок, и двигаться дальше? Прошлого уже 

нет. Его нужно спокойно 

проанализировать, вынести из него опыт 

и продолжать идти вперед.   

Очевидно, что последнее будет 

намного лучше для вас как в 

краткосрочной, так и в долгосрочной 

перспективе. Вот почему я призываю вас 

практиковать медитацию ежедневно, а 

лучше два раза в день – утром и вечером. 
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Базовая техника медитации 

трейдера 

Если вы просто хотите с чего-то 

начать, то есть очень простая форма 

медитации, которую любой человек 

может легко освоить. Просто повторяйте 

это каждый день, на протяжении пяти 

дней подряд, а потом проанализируйте 

результат. 

Найти удобное место, чтобы сидеть 

с прямой спиной. Вы можете сидеть 

вплотную к стене, на полу или в кресле. 

Выберите то, что является наиболее 

удобным для вас. 

Закройте глаза, а затем вдыхайте и 

выдыхайте глубоко и ровно. Дышать 

нужно только через нос. При дыхании 

через рот может активироваться 

внутреннее состояние испуга и 

возникнуть реакция по принципу “бей 

или беги”, похожая на попытку убежать 

от нападающего на вас животного. 

Сконцентрируйтесь на своем 

дыхании и постарайтесь не думать ни о 

чем другом. Для этого во время вдоха и 

во время выдоха медленно считайте до 

пяти. Ваше дыхание станет постепенно 

ровным.  

Если это поможет, то можете 

представить перед собой пустой белый 

киноэкран. Это может помочь вам 

очистить голову от автоматических 

мыслей и просто расслабиться. 

Продолжайте делать это в течении 

пяти минут. При необходимости точно 

засечь время, установите таймер с 

негромким и нерезким звуковым 

сигналом. 

Прежде чем открыть глаза, сделайте 

последний глубокий вдох и представьте 

себя спокойным и собранным. Затем 

выдохните, медленно встаньте и 

продолжайте свой день. 
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Так что же такое медиация? 

Самое простое определение – это 

осознанность. Она создаёт пространство 

в потоке сознания, которое позволяет 

избавиться от всего лишнего. Остается 

невыразимый внутренний покой и 

спокойствие, которые невозможно 

сравнить ни с чем в жизни. Для 

достижения этого состояния может 

потребоваться определённое время, 

прежде чем вы ощутите результат. 

 ем вы старше, тем больше времени 

вам понадобится. Просветление, по своей 

сути, является постоянным состоянием 

медитативного покоя. Любой может 

достичь этого, и для этого совершенно не 

нужно становиться последователем 

определённых духовных практик.  

Каждый человек содержит семя 

просветления. 

Дайте себе отдых 

Удовлетворённость каждым 

моментом в жизни, как если бы вы сами 

выбрали его, принесет вам великую силу. 

Вы можете овладеть любой ситуацией, 

ничто не станет положительным или 

отрицательным, всё происходящее – это 

просто события, с которыми приходится 

иметь дело в момент их возникновения. 

Я могу с уверенностью сказать, что 

большинство читающих этот текст 

проводят основную часть своей 

осознанной жизни, пребывая в 

постоянном “потоке сознания”, 

переживая прошлые ситуации и желая, 

чтобы будущее сложилось определенным 

образом. Погружаясь в собственные 

фантазии, которые, скорее всего, никогда 

не станут реальностью, либо 

реализовавшись, будут абсолютно 

неактуальны. Иногда это продолжается 

много лет. На самом деле большинство 

людей живут в этой парадигме всю свою 

жизнь. Казалось бы, простая проблема, 

которая не решается, почему? Этот ваш 

постоянный поток сознания в 

действительности не совсем вы. 

Мозг человека как компьютер. Не 

мы им управляем, а он нами. Его работа 

подчинена определённому алгоритму, 

цель которого — решать проблемы. Если 

проблем нет, то он будет их искать и 

находить, релевантные или нет. В 

большинстве случаев нет. Он будет без 

конца капаться в прошлом, анализируя и 

перебирая его, или прогнозировать 

вероятности будущих событий, чтобы 

попробовать к ним подготовиться. Он 

должен решать проблемы, чтобы 

выжить. Этой машине нужно давать 

отдых, и медитация является отличным 

вариантом. 

Вы готовы дать ей шанс? 

У медитации не существует 

побочных явлений. Попробуйте хотя бы 

на протяжении нескольких недель 

ежедневно практиковать её. Найти в 

течение дня всего пять минут не 

слишком сложно, а вот эффект для жизни 

и торгового процесса может быть 

совершенно замечательным. 
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Автор: Александр Смагин                                                                                                                                  
 

20 самых вредных денежных советов 

В сети полным полно 

советов и рекомендаций разной 

степени полезности, как 

стать богатым и успешным. 

Часть из них полезны, часть 

уже потеряли актуальность. 

Нужно хорошо поискать, 

чтобы найти для себя тот 

самый важный совет, который 

изменит вашу финансовую 

жизнь раз и навсегда. 

Часто мы не видим, почему тот или иной совет приведет нас к успеху. «Мне 

кредитная карточка только помогает! Почему все кричат, что это вредно?» — думает 

домохозяйка, пока муж работает на двух работах, чтобы покрыть долги. Поэтому 

эксперты журнала Фортрейдер подобрали 20 простых, но очень вредных советов, 

соблюдая которые вы с вероятностью 100% никогда не станете очень состоятельным 

человеком. Хотя, может, у вас совсем другой опыт? 

Совет №1. Кредитка – твой друг 

Кредитная карта – вещь 

ненадежная. То сломается, то затрется. То 

ли дело живые, шуршащие в кармане 

купюры. Поэтому используйте ее только 

для того, чтобы снимать наличные. И чем 

больше, тем лучше. Не медлите – 

оформляйте кредитную карту и сразу же 

бегите снимать с нее все деньги. 

Совет №2. Микрокредиты спасут 

мир 

Кредит – отличная вещь. И чем 

быстрее его можно получить, тем он 

лучше! Не проходите мимо офисов 

микрокредитов. Всего 15 минут, и вы уже 

стали богаче. А 700% годовых – так это 

ерунда, даже не стоит беспокоиться. 

Совет №3. Ипотека бесплатно 

Подумайте сами, ну зачем платить 

за ипотеку, если вы уже в этой квартире 

живете? Банк – это компания улыбчивых 

и доброжелательных людей, которые 

просто по-человечески не смогут выгнать 

вас на улицу, а деньги лишними никогда 

не будут. 

Совет №4. И пусть весь мир 

подождет 

«Не имей сто рублей, а имей сто 

друзей», тысячу раз права эта пословица. 

Одолжите у каждого по тысяче, и вот вы 

уже обладатель кругленькой суммы. И 

отдавать деньги совершенно 

необязательно. А если кто-то будет 

настаивать, то и не друг он вам вовсе, 

можно смело вычеркивать его из списка. 
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Совет №5. Счастливый шанс 

Спорт – это не только здоровье, а 

еще и большие деньги. Обязательно 

играйте на тотализаторе. Делайте ставки 

побольше и почаще – деньги не должны 

лежать, а должны работать. Какая-то из 

ставок вас обязательно озолотит. 

Совет №6. Казино – лучшая 

работа 

Азартные игры называются 

азартными просто так. На самом деле, все 

построено на четком математическом 

расчете и логике. Даже идти никуда не 

нужно, скорее открывайте сайт онлайн-

казино. Играть в рулетку или блэк-джэк – 

пожалуй, один из самых легких способов 

быстро стать богачом. 

Совет №7. Кредит в шутку 

Жизнь без юмора пресна и уныла. 

Почему бы не развлечь друга или 

родственника доброй и смешной 

шуткой? Сделайте копию его паспорта и 

оформите на него денежный займ. В 

выигрыше будут все – вы получите 

деньги и подарите близкому человеку 

незабываемые эмоции, которые он 

запомнит на всю жизнь. 

Совет №8. Самый онлайновый 

кредит 

Бегать по каким-то офисам? Ну вот 

еще! Ваше время слишком ценно, чтобы 

тратить его на это. Просто оформите 

денежный кредит онлайн на любом из 

множества сайтов. А еще лучше, сразу на 

нескольких. Всего пару минут, и вы уже 

при деньгах. 

Совет №9. Найди меня, если 

сможешь 

Кредит оформлен, деньги получены, 

теперь sim-карту из телефона можно 

выбросить. Пусть теперь работники 

банка попробуют испортить вам 

приятное времяпровождение своими 

ненужными звонками! 

Совет №10. Понты дороже 

Богатого человека видно издалека. 

Не стесняйтесь демонстрировать свою 

успешность – побольше золота, одежда 

известных модельеров, швейцарские 

часы и дорогая шикарная машина. Пусть 

для кого-то это понты, но вы же на самом 

деле успешный и состоятельный, так 

чего стесняться? 

Совет №11. Пока муж не в курсе 

Свои 1000 рублей всегда ценнее, чем 

та же тысяча, но чужая. Не стесняйтесь 

пользоваться банковскими картами 

своих близких. А если он еще и знать об 

этом не будет – вообще замечательно. 

Совет №12. Это не я, оно само 

 то делает нормальный человек, 

найдя мобильный телефон? Правильно – 

проверяет, есть ли в нем банковское 

приложение. Сразу же пробуйте 

перевести все деньги. 

Совет №13. Пусть мне повезет! 

Курсы трейдинга, правила 

манимеджмента и прочие биржевые 

премудрости – это для слабаков. 

Новичкам всегда везет – срочно 
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вкладывайтесь в валютный рынок 

Форекс и криптовалюты! 

Совет №14. Жилка деловая 

Зачем на кого-то работать, если 

можно открыть свое дело, и тогда уже 

будут работать на вас, а будете только 

считать денежки. Срочно берите кредит и 

покупайте уже готовый бизнес – ну а чего 

заморачиваться? Мало ли, что 

предыдущий владелец продает его из-за 

нерентабельности, он просто неудачник, 

а у вас деловая жилка с самого детства. 

Совет №15. Ничего лишнего 

Многие рекомендуют каждый месяц 

записывать свои расходы. Это путь 

неудачников! Не утомляйте себя 

ненужной бухгалтерией, так что никаких 

расходов считать не нужно – это 

совершенно лишняя трата времени. 

Совет №16. Сетевики – верный 

ход 

Посмотрите на красочные рекламы 

сетевого бизнеса. Не могут же эти 

улыбчивые люди врать! А то, что про них 

рассказывают другие, так они ничего в 

этом деле не понимают, потому что 

неудачники. Но вы-то не такой, вы все 

знаете и умеете. 

Совет №17. Живем один раз 

 то за жизнь без положительных 

эмоций? Покупайте только самые 

дорогие брендовые вещи, ездите на 

фешенебельные курорты – вообще, не 

отказывайте себе ни в чем. Ну и что, что в 

кредит? Деньги как-нибудь вернете, зато 

эмоции останутся на всю жизнь. 

Совет №18. Я только на 

секундочку… 

Вы душа компании и вообще у вас 

самые лучшие на свете друзья. Они с 

удовольствием заплатят за вас в 

ресторане, если вы незаметно уйдете. 

Совет №19. Наш первый кредит 

«Свадьба бывает только раз в 

жизни» – золотые слова! Вместе с вами 

должны радоваться все окружающие.  ем 

масштабнее и шикарная свадьба, тем 

больше радости для вас и окружающих 

вас людей. А если еще о вас напишут в 

газете – это вообще будет запредельным 

счастьем. Лучший способ устроить такую 

свадьбу – конечно же взять деньги в 

кредит. 

Совет №20. Звоним деточкину 

Взяли машину в кредит? Это же 

живые деньги! Продавайте машину 

перекупщикам и подавайте заявление об 

угоне. А чего переживать? Страховка все 

компенсирует. 

Как вы уже поняли, эти советы 

могут сделать вас действительно 

богатым, но на очень короткий 

промежуток времени. Относитесь к 

деньгам разумно и ответственно, и тогда 

вы действительно сможете стать 

состоятельным человеком. 
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Журнал Фортрейдер                                                                                                                                               Web: ForTrader.org 

Трендовая торговая стратегия  

Pro Parabolic Sar для форекс пар и 

бинарных опционов 

Трендовая торговая стратегия Pro Parabolic Sar – это простая система, 

построенная на базе двух технических индикаторов и обладающая простыми правилами, 

которые не вызовут трудностей у начинающих трейдеров. 

Стратегию Pro Parabolic Sar можно применять как для классического трейдинга, так 

и для торговли криптовалютами и бинарными опционами. 

Входные параметры 

 Валютные пары: любые, включая криптовалюты 

 Таймфрейм: М15 и старше (для бинарных опционов время экспирации 2-3 свечи) 

 Время торгов: Лондон, Нью-Йорк 

 Риск-менеджмент: после расчета стоп-лосса выбирайте такой объем лота, чтобы 

риск был не более 2-5% от депозита на одну сделку 

Используемые индикаторы 

 Pro Parabolic Sar (0.01- 0.1, Price High 2, Price Low 3) 

 Blau indicator: (4, 1, 9) 

НАСТРОЙКА ЦЕНОВОГО ГРАФИКА 

 Распаковываем архив 

 Шаблон копируем в папку templates 

 Индикаторы копируем в папку MQL4 -> indicators 

 Перезапускаем терминал 

 Открываем график нужной валютной пары 

 Устанавливаем шаблон с именем Pro Parabolic Sar 

 

http://fortrader.org/
http://fortrader.ru/


                                                                                    

35 ForTrader.org | № 02 (123) | 2018 

 

График должен выглядеть так: 

 

Шаблон торговой стратегии Pro Parabolic Sar 

Сигналы, указывающие на открытие длинной позиции (покупки 

опциона Call) 

 Появилась зеленая стрелка вверх; 

 На индикаторе Blau линия состоит из зеленых точек. 

 

Примеры длинных сделок 

http://fortrader.org/
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Сигналы, указывающие на открытие короткой позиции (покупки 

опциона Put) 

 Появилась красная стрелка вниз; 

 На индикаторе Blau линия состоит из красных точек. 

 

Примеры коротких сделок 

Установка ордеров стоп-лосс и тейк-профит 

 стоп-лосс первоначально устанавливается выше/ниже предыдущего 

максимума/минимума. Далее рекомендуется использование трейлинг-стопа; 

 ордер тейк-профит выставляется около линии поддержки или сопротивления 

тренда. Также допускается закрытие позиции при обратном сигнале индикатора Pro 

Parabolic Sar. 

Обратите внимание, что торговая стратегия Pro Parabolic Sar имеет четко 

выраженный трендовый характер, поэтому во флете она будет давать большое 

количество ложных сигналов. 

 тобы максимально сократить количество входов по ложным сигналам, в стратегию 

можно добавить фильтр тренда, что в лучшую сторону отразится на ее эффективности. 

Перед использованием трендовой торговой стратегии Pro Parabolic Sar на реальном 

депозите мы рекомендуем протестировать ее на демо-счете. 

 Скачать шаблон и индикаторы стратегии Pro Parabolic Sar 

#FT 

http://fortrader.org/
https://files.fortrader.org/uploads/2018/04/Pro-Parabolic-Sar-Trading.zip

